

Modalités d'inscription

- **Orientation** de l'enfant vers le dispositif, soit par une démarche individuelle, soit par un professionnel : Services de l'Aide Sociale à l'Enfance du Département, CCAS, Maisons de quartiers, CHU, CAF, Justice, Associations d'aide aux victimes, lieux neutres, etc.
- **Evaluation** des situations des familles de manière collégiale par les intervenants
- **Présentation du dispositif** à l'ensemble de la famille et recueil de son adhésion. Ce temps permet également d'expliquer à tous les règles de fonctionnement du groupe (confidentialité, restitution en famille, etc.)
- **Participation de l'enfant**, sans les parents, aux réunions du groupe sous la forme d'ateliers créatifs pour favoriser l'expression de chacun dans un climat bienveillant et sécurisant

En pratique

- **Groupes de 4 à 6 enfants** filles et garçons de 4 à 10 ans
- **6 séances de 1h toutes les semaines** de 17h30 à 18h30
- Pendant l'accueil des enfants, le parent accompagnant est invité à prendre part à un temps d'échange et d'information sur divers sujets liés à la parentalité, animé par la référente de la Maison de la Famille
- **Restitution individuelle à la famille** à l'issue des 6 séances du groupe
- Prise en charge : **gratuite**
- Territoire d'intervention : **département de la Marne**
- Possibilité pour les familles hors Reims de bénéficier du dispositif mobilité du CIDFF



Groupe d'écoute et de soutien pour les enfants exposés aux violences conjugales

Ne pas jeter sur la voie publique

*...Il n'y a pas de fatalité.
Un enfant qui peut exprimer ses difficultés,
ses peurs et trouver une aide appropriée
pourra prendre de la distance par rapport
à la situation de ses parents...*

Chantal Zaouche Gaudron

Autrice de

« Exposés aux violences conjugales, les enfants de l'oubli »

Contact

Centre Maternel Le Renouveau

tél : 06 51 00 31 62

mail : groupepelican51@gmail.com



Un service de l'association



En savoir plus : www.rosace-asso.fr • Suivez-nous sur  Association Rosace



L'action du Groupe Pélican est menée dans le cadre de la prévention et de la lutte contre les violences conjugales

Les constats

Lorsqu'ils sont témoins des violences physiques, verbales, ou psychologiques sur leur ascendant, les enfants témoins de violences intrafamiliales subissent une **maltraitance psychologique** quotidienne. Ces enfants bénéficient de peu ou pas d'accompagnement spécifique.

Le plus souvent, les enfants témoins n'osent pas parler par loyauté vis à vis des parents. Ils **intériorisent** tout (peur, émotions, comportement, etc.) et les résonances sont importantes : problèmes de santé, de développement, de comportement, difficultés voire troubles d'apprentissage.

Les **répercussions à long terme** sont multiples : violence exercée ou subie par l'enfant (futur adulte), difficultés d'attachement, de relations aux pairs et dans la représentation de l'homme et de la femme, conduites à risques, difficultés d'insertion socio-professionnelle.



Pourquoi le Pélican ?

Cet oiseau est doté d'une poche sous son bec qui lui sert de réceptacle, à la fois pour capturer sa nourriture et nourrir ses petits.

Comme le bec du pélican, le groupe est un espace aux contours précis, défini pour recevoir, accueillir et respecter la parole de l'enfant.

C'est là que l'enfant peut déposer des choses, gardées en "sécurité". C'est un endroit où il est possible et légitime de "dire". La symbolique du pélican, c'est aussi s'élever, prendre de la distance avec les faits et les événements vécus.



Un encadrement pluridisciplinaire

- 1 psychologue clinicienne
- 2 professionnels du Centre Maternel
- 1 philosophe animateur de groupes
- 1 référente famille de la Ville de Reims
- des bénévoles de l'Association ROSACE

Le Groupe Pélican est créé en 2018 à l'initiative de l'Association Foyer le Renouveau, gestionnaire d'un centre maternel, avec l'appui de la Maison de la famille de la Ville de Reims.

Depuis le 1^{er} janvier 2021, ROSACE, fruit de la fusion de l'Association Foyer Le Renouveau et de 3 autres structures, porte ce projet, toujours en collaboration étroite avec la Ville de Reims.